



REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
Gelle Pontenne, 24, 2.<sup>a</sup>  
BARCELONA  
SUSCRIPCIÓN  
Barcelona, un trimestre . . . 1'50 ptas.  
Resto de España, id. . . 1'00  
EXTRANJERO  
Un semestre . . . 3 francos  
Número suelto . . . 5 cts.  
Paquete 30 ejemplares. 1 pt.  
No se devuelven los originales

Periódico Sindicalista  
Organo de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña

Año VIII

BARCELONA 2 DE ABRIL DE 1914

3.<sup>a</sup> EPOCA. - NUM. 46

## LA CHARCA REVUELTA

La inmundicia charca en donde se cobijan en revuelto y asqueroso maridaje los gusarajos imponentes y aullan los saezos supos de la calumnia y la insidia, se halla revuelta, ahobrotada.

Una fuerte ráfaga de aire puro y fiscalizador ha cruzado de uno a otro extremo del nidal en donde procrean estos avechuchos cobardes, y temerosos de verse descubiertos, agitan las cenagosas aguas con objeto de que la porquería con que se alimentan manche la limpia historia societaria y privada de los que, si algún delito cometieron, fué el de sacrificar en todo momento el bienestar individual en beneficio del colectivo.

Hora es ya de que los hombres de cuerpo sano y conciencia limpia se apresten a cegar el inmundado albañal en que se revuelcan los profesionales de la mentira. Llegados es el momento en que los obreros dignos, sin temor a nada ni a nadie, arrojen de su seno a los que, escudados en un societarismo que jamás sintieron, ponen los sindicatos al pie de la burguesía a cambio de un mísero cocido.

No debemos permitir ni una hora más que individuos avaros de toda dignidad, fritos tanto de veler moral como individual, ejerzan hegemonías que si no fueran ridículas, resultarían intolerables.

Hay que gritar hasta enrojecer, con objeto de que todos los obreros se percanten de la necesidad en que nos hallamos de hacer de nuestro lado a la fibra confidencial que al calor de nuestro cuerpo revive intentando matar con su ponzoña nuestras energías reivindicadoras.

Se impone una fuerte campaña de saneamiento social y ésta, si no se logra por la persuasión, háy que alcanzarla con el palo, arrojando de sus estibas a los lobos que vestidos con piel de oveja se refugiaran en nuestros sindicatos para vivir a costa de los mismos.

Labor es esta que debemos llevar a la práctica con rapidez, sin tardeanza alguna, si no queremos que la infamia que hoy flota en la atmósfera baje a ras

de tierra y nos asfixie con sus malsanos miasmas, privándonos de la vida.

Nemos de levantar nuestras banderas en son de guerra sin éntrel frente a esos mal nacidos de la balsa, mucho peor que los burgueses que a diario nos explotan y ahuyitan, que, escudados en una profesión que por vagancia abandonaron, no tienen empelo alguno en vender a sus hermanos a cambio de unos cuantos pesetas que gastan en lujos y tabernas.

Dura ha de ser la batalla, pero nada debe importarnos su rudeza. El hombre se templea en la pelea y de ella sale más fuerte, más viril.

Cesó la hora de las palabras y ha sonado ya la de los hechos. Hay que estrapar las confidencias y los confidentes, con energía y valor se alcanza esto, logrando de este modo que ese mal que ya pareciera endémico en los Sindicatos, desaparezca de raíz para no volver jamás.

No hemos de pararnos a meditar si esta labor sana y vivificante ha de perjudicarnos. La cuestión es estrapar el mal para sentirnos aunque la operación arranque ayes de dolor.

Siendo fuertes y convencidos, las heridas se restañan y curan con facilidad.

No más confidentes; no más traidores, ni de ser nuestro grño perpetuo, si queramos lograr un algo de lo mucho que nos pertenece, y esto se logra siendo cada uno fisco de sí mismo.

No nos detengamos un segundo más por escudarnos que pudieramos titular mongiles, y que nos perjudican grandemente.

Si no es suficiente la palabra, empleemos la punta de la bota. Jamás se verá un confidente más honrado que cuando sus viles posesiones son medidas por la sueta de nuestros zapatos.

Accionemos, compañeros, que la vida es acción. No olvidemos que la charca está agitada y que los renacuajos que la habitan, en su incesante debati de mal bacidos, intentan manchar con los excrementos de que viven, la limpia historia de los que han logrado descubrirlos.

clones han hallado los hombres de ciencia traza ni ostro de ese fantasma creador y desconocido tuato en quimica como en fisica.

La supuesta revelación bíblica es de por sí insostenible y sino fuese el apoyo de la ciencia, la simple razón bastaría para rechazar de plano tanta elucubración teológica y cosmogónica. ¿Qué queda, pues, de la religión? Nada, a no ser la exigencia intolerante, y por nosotros tolerada, de esos embrutecedores del pueblo, vulgo sacerdotes del Señor.

La religión cristiana tuvo, como secta social, su período infantil, adulto y senil. En su infancia tuvo sus mártires, vivió soterrada en las catacumbas, en cuya obscuridad fragó sus crímenes, sus odios y concupiscencias, que tuvieron su apogeo en tiempos de la Inquisición y el papado, su época adulta. Con la Enciclopedia y la Revolución francesa entró en la senectud, en cuyo período se halla ahora, lo que no le impide horripilar todavía a la sociedad culta con sus mamarrucos y rituales, necras y asquerosas, con el fin de vivir a expensas de los crédulos y violarles sus hijas e hijos en la lobreguez del cluetro, tal como neaba de ocurrir en el asilo del Sagrado Corazón de Jesús, de la ciudad barcelonesa, y en el cuerpo de la niña, Juana Bireverry.

Madres que tenéis hijos, atajados, por su bien y por el vuestro, de las Iglesias y conventos. Los dicesos son un engaño y sus asperiores unos vares y perversos importadores. Esos hombres de la religión católica, que han hecho voto de castidad, practican la sodomía, el estupro y el onanismo; proscribida, en todas las manifestaciones de vuestra vida, del culto religioso, cualquiera que él sea. No bauticéis a vuestros hijos, no os caséis por los plebs y dad sepultura a vuestros muertos sin que los acompañe a la última morada ese séquito de chanchos de abdomen repleto que vomitan su gracia sobre los cuerpos vírgenes de sus tierros educandos.

Inrror a los prelatos religiosos, a dices y a sus sacerdotes, y ame a los que de su naturaleza sana y simple, atajados de esos antros fatidicos, emporios de corrupción e ignorancia,

ENRIQUE NIDO

## Congreso obrero metalúrgico

Uno de los factores más importantes para los obreros en general es el valor de sus respectivos sindicatos, y este valor es más real cuanto más atención se presta a los esfuerzos que se llevan a cabo en provecho de nuestra organización y cuantos más individuos toman parte en los actos que nuestras organizaciones celebran.

Seguros, pues, estamos de que ha de resultar altamente beneficioso para nuestra clase el próximo Congreso a celebrar. Creemos de utilidad poner de manifiesto que su influencia será la base más sólida para que la Federación Metalúrgica Catalana logre tal identificación en sus aspiraciones, y quedará tan unidos sus sindicatos, que seguirá preocupada constantemente a las autoridades y a la burguesía, porque continuará su ruta hasta conseguir que sea escuchada su voz fraternal por todos los trabajadores.

Nadie puede poner en duda que lo que más necesita el proletariado de todo el mundo es el concurso de las federaciones, porque es sabido que con la ayuda, ya moral ya material, no fracasarían las pretensiones obreras ni se llegaría a los resultados pésimos y de fatales consecuencias para nuestros intereses de clase que a veces se llega, pues, de existir un sindicato metalúrgico se hubieran resuelto nuestras pasadas luchas, que tantos sacrificios nos cuestan, de un modo favorable al prestarnos su apoyo y concurso entidades metalúrgicas que, al secundarnos, hubieran disfrutado de las mismas ventajas.

Precisa, pues, que llegue al convencimiento de todos que la celebración del Congreso que nos proponemos realizar nos un pasatiempo como otro cualquiera; es necesario que con toda

convicción seamos verdaderos consistentes de lo que representa y veamos en él los resultados que han dado actos de esta naturaleza, los cuales han dejado siempre orientaciones que en tiempos más o menos próximos han sido realizables, y se han inspirado, siendo esto lo más trascendente e importante, en un perfeccionamiento de nuestros costumbres.

Es natural que nuestro interés ha de recaer en lo que se acuerde después de las correspondientes deliberaciones en el Congreso y evitar que dichos acuerdos caigan en el vacío, dándoles en seguida las medidas de realización. A esto debemos encaminar nuestros esfuerzos, como lo hemos hecho hasta aquí, porque se debe hacer presente que los obreros, dispersados y dispersos como nos hemos encontrado otras veces, no pueden hacerse fuertes en sus pretensiones, y la burguesía lleva adelante su obra en perjuicio nuestro.

No nos hemos de cansar un hacer ver ante todo el mundo que los obreros metalúrgicos celebramos un Congreso para luchar y actuar de común acuerdo en todas las cuestiones que afectan a nuestro mejoramiento real, y a cuantos sindicatos existan en Cataluña los repetimos que no deben por ningún concepto de asistir al citado Congreso. Recuerden los inmensos sacrificios que nos cuesta a los obreros el tener que llevar a cabo empresas de esta índole, toda vez que representan un tiempo considerable empleado en horas fuera del trabajo cotidiano, y sabiendo, como nos consta, que el obrero organizado siente grandes simpatías por la realización de estos actos, sólo nos resta recordar que se fije en que, debido a lo cercano de la fecha, recuerden si se les puede presentar alguna dificultad que tenga relación con el Congreso y procurar con anticipación sustituir las deficiencias que resultan siempre entorpecimientos cuando no han sido previstos.

Se han recibido los temas que siguen:  
"Reconocimiento de la Federación por los patronos."  
"Necesidad de la jornada de ocho horas."

## SOLIDARIDAD OBRERA DIARIO SINDICALISTA

### Razonamiento

Un amigo mío que no sabe tener preferencia para los estudios sociales, preguntábame, en un momento en que mis ocupaciones no me permitieron contestarle cumplidamente, como cabe a este asunto, qué opinión tenía yo, sobre la eficacia que en las luchas sociales de nuestro país podría tener la transformación del periódico S. O. en órgano diario. La importancia del asunto hizo me tomara cierto plazo para contestar, esperando poder documentarme y hacer un trabajo digno de tal asunto.

No he podido hacerme con la documentación pretendida, pero en cambio he hecho una experimentación en mí mismo y en las cosas que me rodean que me permite poder calificar sin rodeos de trascendente la obra seguida y que mis amables amigos y compañeros de la Comisión programan con tanto denuedo y entusiasmo, con sonrisa de luchador satisfecho de su obra, digna de ser secundada con más ardor y entusiasmo por todos de lo que hasta la presente lo ha sido.

"Cree la Federación necesario discutir el retiro de la vejez?"

El Comité de la Federación Regional Catalana de Sindicatos Obreros Metalúrgicos ha organizado los mítines siguientes:

Para hoy jueves, a las nueve de la noche, en el local cine Delicias, Rambla del Triunfo (Pueblo Nuevo).

Para el sábado, día 4, a las nueve de la noche, en el Casino Republicano Radical de la Barceloneta, Baluarté, 21.

Para el domingo, día 5, a las diez de la mañana, en el cine Montaña (Clot).

Para el lunes, día 6, a las nueve de la noche, en el Centro Socialista de Gracia, Torre de la Olla, 28 y 30.

Para el jueves, día 9, mitin final, en la Casa del Pueblo, Casanova (chaffán a la de Aragón), a las nueve de la noche.

La Unión de Obreros Constructores Mecánicos en el Congreso Metalúrgico.

En el domicilio social se reunirán ayer domingo en asamblea general extraordinaria los obreros constructores mecánicos para tratar de la aspiración de concurrir al Congreso que se celebrará en el Palacio de Bellas Artes los días 12 y 13 del corriente.

En sus cambios de impresiones de los últimos días, todos coincidieron en la opinión de que los obreros mecánicos deben presentar sus aspiraciones en el referido Congreso.

Por dicho motivo se dio lectura al tema acordado, que dice: "Sería ventajoso que todas las secciones de oficio del ramo metalúrgico de una localidad tuvieran un mismo local social". Fué aprobado por unanimidad, satisfaciendo del todo a los presentes.

Al propio tiempo fueron nombrados cuatro individuos para representar a la entidad en el mencionado Congreso.

El interés demostrado en el acto verificó el último domingo, con la presencia de buen número de compañeros por todos los programas, prueba la labor práctica que se realiza en la actualidad.

## La religión y sus sacerdotes

Para baliar los orígenes de todo culto religioso habría que hundir la imaginación en el pasado moral de la humanidad y trasladarnos con ella a los albores del pensamiento humano.

El hombre primitivo, desprovisto de ilustración y sin círculo de convivencia social que la vida errática y trivial, en lucha diaria con los animales, quienes le disputaban el suelo y sus productos naturales, fué, en un principio, y en cuanto a religiosidad se refiere, fetichista.

Incapaz para explicarse a sí mismo las causas naturales que generan la lluvia, el viento y el trueno, y como fuera también inexplicable para él la formación de las montañas, los mares y los ríos, empezó por ver en esos elementos un poder superhumano y consciente al cual, dotó, en su ignorancia, de las pasiones, en sus ideas más rudimentarias que confusamente vagaban por su cerebro.

Con el fin de calmar la irritabilidad de los dioses, que tal cosa le parecían a él las manifestaciones, flujo y reflujo de elemento móvil, lloró e imploró a la naturaleza la gracia de su vida, el respeto a su choza y al paraje provisorio, donde él y sus semejantes moraban. En lugar de erigirse y contemplar la majestuosidad del paisaje, tuvo miedo de su belleza imponente y divinizado, colocándolo en su cenit lo que un día dominaría o estaría en su nadir.

Más tarde, y poco a poco, a medida que el hombre fué elevándose por la senda del vivir, se hizo politeísta, divinizó cada uno de sus pensamientos y acciones y así creó los dioses del Olim-

po, tan numerosos como los actos y pasiones emanados de sí persona. Así nacieron el dios del bien y del mal, del amor y del odio, de la paz y la guerra, la vida, la muerte, el sueño, la belleza, el matrimonio, etc., etc.

Pero la religión, como todo erróneo principio cuya existencia depende de la evolución intelectual del hombre, fué moral de éste, y viendo el hombre la imposibilidad de que una familia tan cuantiosa pudiera vivir en paz y armonía en la mansión celeste, un buen día decidió a descender a sus divinidades del fantástico Olimpo y reducir el número de los dioses a uno solo. A esto llamábase después monoteísmo.

Pero héme ahí que ese vicario hombre con su espíritu inquietante y escrutador, representado por Galileo y Kepler, fundó un día las leyes de la ciencia astronómica, y, con sus aparatos deseciendo del más allá al último de sus dioses. ¡Abur, divinidades!

Después, las ciencias naturales han ido estableciendo la unidad de la materia, la evolución de forma en el mundo orgánico, y dentro de poco hallarase, sin duda, la transición que, al parecer, separa a este del mundo inorgánico.

Según el estado actual de las ciencias, el mundo es una manifestación de estados diversos de la materia que, salida de su masa imponderable, tomó forma transitoria y en duración proporcional a la energía intra-atómica de los átomos que la constituyen. Teoría de Le B. m.

Los cuerpos en estado ígneo, gaseoso, líquido y sólido serían, además, muchos diversos de agrupación molecular derivados de una misma substancia, única y universal. Y, para mayor desarrollo de los deistas, se puede añadir que en ninguna de sus investiga-

con los medios de propaganda del diario que lanza a la vía pública cotidianamente el anuncio de los productos de los unos, los beneficios de las explotaciones que necesitan capitales para una mayor extensión de los otros, y la excelencia de los programas políticos de los de más allá. Así crecen, se desarrollan y se expansionan, llegando a tener una influencia en la opinión que les lee, les discute, les sigue o, no, pero se les conoce.

Si cada uno de estos organismos hace esto para crear un ambiente necesario para su desenvolvimiento y su vida, ¿quién no deberá hacer el sindicalismo para dar a conocer sus ideas de transformación social, sus medios de lucha para alcanzarla y su fe de existencia como factor de la redención económica del país explotado y vilipendiado obrerof? Qué no ha de hacer sino procurar tener un rotatorio diario que lance a la vía pública en todas las ciudades, pueblos y aldeas de la "sombria" España, como diría Argente, las ideas subversivas de transformación social de que se ha hecho acreedor, por los innumerables libros que sobre esta aspiración se ha publicado en todo el mundo?

Las ideas hay que hacerlas arraigar por la propaganda. En la época actual, para triunfar una idea, ha de llegar a ser del dominio público. Se fueron ya aquellos tiempos que con media docena de partidarios en cada ciudad se podía organizar una revolución. Hay que tener en cuenta que vivimos en una época en que la ley la democracia de las costumbres y todo lo que quiere vivir y desarrollarse, del dominio público ha de ser.





Aviso a los paqueteros que...

Queridos a los paqueteros que practican...
Nuestro primer deseo es que practiquen...
Nuestro primer deseo es que practiquen...

Desde Nerva

El domingo último se celebró en "El Campillo" (Huelva) un mitin por el que...
El domingo último se celebró en "El Campillo" (Huelva) un mitin por el que...

acuerdo con el burgués que atropella los...
acuerdo con el burgués que atropella los intereses de los trabajadores...

Compañeros: No dejéis de asistir a esta...
Compañeros: No dejéis de asistir a esta reunión, pues en ella se han de tratar...

También dicha junta nos dice haber...
También dicha junta nos dice haber visto con desagrado que en la asamblea...

una subscripción a Tierra y Libertad 1, por dos...
una subscripción a Tierra y Libertad 1, por dos folios...

Se relató los atropellos de que han...
Se relató los atropellos de que han sido víctima los reclusos en el penal...

Se nos convoca en la reunión general...
Se nos convoca en la reunión general ordinaria que se celebrará el próximo sábado...

Esta Sociedad, dada la intransigencia...
Esta Sociedad, dada la intransigencia del contratista de las obras de reparación...

Folletos en venta en esta Administración...
Folletos en venta en esta Administración:
- Anticorporativismo, por Mace Parrot, 0'15
- Medallas de Salvador Piñero, 0'15
- Siliador, por Anselmo Lorenzo, 0'15

Subscription Pro-presos table with columns for Name and Pesetas.

Donativos a S. O. table with columns for Name and Pesetas.

Subscriptiones table with columns for Name and Pesetas.

Balance del número 45 table with columns for Ingresos, Gastos, and Total.

Se ha constituido un Comité Pro...
Se ha constituido un Comité Pro presas que desea pronunciarse con todos...

Compañeros: No dejéis de asistir al...
Compañeros: No dejéis de asistir al mitin que se celebrará el día 2 de abril...

Esta Sociedad, dada la intransigencia...
Esta Sociedad, dada la intransigencia del contratista de las obras de reparación...

Los folletos de José Famales no tienen...
Los folletos de José Famales no tienen suceso.

Movimiento Sindicalista

Sociedad de Albaláes
La Federación Local
La victoria de los albaláes de la tercera plaza de toros...

A los obreros mosalistas

Compañeros salud:
Con gran satisfacción os manifestamos la marcha progresiva de nuestra Sociedad...

A los obreros de Sans y Hostafranchs

EL BOICOT declarado por la Sociedad de Obreros Petrueros
La Nueva, a los burgueses Nicanor Calderó, Cruz Cabrita, 40, y M. Falcón...

RESPONSOENCIA ADMINISTRATIVA

Palmas.-M. Recibidos 10 pesetas para...
Palmas.-M. Recibidos 10 pesetas para procs. de la Sociedad de Albaláes...

RESUMEN
Suma los gastos 832'70
dem los ingresos 151'80

LA GRAN REVOLUCION

1789-1973
POR PEDRO KROPOTKINE
Traducción por ANSELMO LORENZO